

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

14 DECEMBRE 1937 (N° 333)
SERVICE DE 12 HEURES (I)

LA LUTTE CONTRE LA PIRATERIE.

Oran, 14 Décembre.- Les hydravions britanniques ayant leur base à Arzew, près d'Oran, auraient reçu l'ordre de regagner la Grande Bretagne. Depuis une semaine déjà ils ont cessé la surveillance quotidienne de la zone des Baléares. (Agence Espagne)

LA DUCHESSE D'ATHOLL ET M. WILLIAM DOBBIE PRENNENT LA PAROLE DANS UN MEETING EN FAVEUR DE L'ESPAGNE.

Londres, 14 Décembre.- "L'apathie des hommes de ce pays et de France qui n'obligent pas leur Gouvernement à accorder au Gouvernement de l'Espagne les droits que lui reconnaît la loi internationale est responsable de la continuation de la guerre espagnole". C'est ce qu'a déclaré le député travailliste M. William Dobbie, dans un meeting organisé la nuit dernière à Fulham, en faveur de l'Espagne.

"Si le fascisme dominait en Europe, ajouta-t-il, la démocratie et la liberté qui ont été la gloire de ce pays ne dureraient pas plus long temps."

Au cours du même meeting, la Duchesse d'Atholl lança un appel en faveur des enfants basques qui sont en Angleterre, invitant les familles anglaises à les adopter individuellement. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

AGENCE ESPAGNE

14 DECEMBRE 1937 (N° 333)
SERVICE DE 13 HEURES 30 (2)

LE NOUVEAU MINISTRE DE LA JUSTICE.

Barcelone, 14 Décembre.- M. Mariano Anso Zunzarren, nouveau Ministre de la Justice, est né à Pampelune, le 21 Janvier 1899. Avocat éminent et leader de l'opinion républicaine en Navarre sous la monarchie, il prit une part active dans la vie politique, particulièrement dans la lutte contre la dictature - ce qui lui valut, en décembre 1930, d'être jeté en prison par la police sous les ordres du Général Berenguer. Elu Conseiller Municipal aux élections du 14 Avril 1931, M. Mariano Anso fut le premier Maire de la République à Pampelune. Aux Cortès Constituantes, où il représenta la circonscription de Navarre, il siégeait parmi les membres du Parti d'Action Républicaine, et remplit pendant deux ans les fonctions de secrétaire de l'Assemblée. En Février 1936, il se présenta comme républicain de gauche aux élections législatives et fut élu député de Guipuzcoa. Par la suite, le Gouvernement Negrin devait lui confier la charge de sous-secrétaire à la Justice, avant de l'appeler comme successeur de M. Irujo, à la tête du même Ministère. (Agence Espagne)

LE PREMIER CENTENAIRE DE LA RESTAURATION DE L'UNIVERSITE DE BARCELONE.

Barcelone, 14 Décembre.- Hier, à 18 heures, a eu lieu une cérémonie solennelle, à l'occasion du centenaire de la restauration de l'Université de Barcelone. Supprimée par un décret de Philippe V, en 1714, l'Université de Barcelone avait été transportée à Carvera et son rétablissement en 1837, fut aux yeux des Catalans, comme le symbole de la renaissance de leurs libertés. Au cours de cette cérémonie, à laquelle assistaient le Président de la Généralité et le Président d'Euzkadi, plusieurs personnalités prirent la parole.

M. Bosch-Gimpera, recteur de l'Université, souligna que l'Université de Barcelone, en luttant pour le développement de la Culture, lutte pour que la liberté devienne indestructible.

M. Carlos Pi y Suner, Conseiller à la Culture de la Généralité, fit ressortir combien il était satisfaisant "de voir réunis des représentants de notre culture dans des moments aussi graves que ceux que nous traversons". Il souligna que la présence à cette cérémonie des professeurs Camille Sula, Louis Bugnard, Baisset et Girard de l'Université de Toulouse, symbolisait l'union culturelle par-dessus les Pyrénées. "L'Université de Barcelone, a-t-il ajouté, est le terrain propice à la collaboration fraternelle entre la culture de la Catalogne et celle de l'Espagne".

M. Jesus Hernandez, Ministre de l'Instruction Publique, prit la parole faisant remarquer que cette cérémonie à l'Université de Barcelone répondait entièrement aux désirs des ouvriers qui, en ces heures, les armes à la main, luttent pour la défense de l'esprit libéral, démocratique et progressif. Il souligna qu'il y avait actuellement deux conceptions de la lutte, la barbarie et la destruction d'une part, et le désir constant d'une amélioration intellectuelle et humaine d'autre part.

Le Dr. Bosch-Gimpera, recteur de l'Université, offrit aux autorités la médaille commémorative du premier centenaire de la restauration de l'Université de Barcelone.

C'est le Président de la Généralité qui ouvrit et clôtura la séance. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

14 DÉCEMBRE 1937 (N° 333)

SERVICE DE 14 H.30 (3)

LES REBELLES FERMENT LA FRONTIÈRE DE GIBRALTAR.

Gibraltar 14 Décembre- Les rebelles ont fermé ce matin la frontière de Gibraltar.
la
Aucun Espagnol n'est autorisé à/traverser, une concession spéciale ayant été
faite cependant aux ouvriers britanniques qui résident à la Linca, et qui doivent
se rendre à Gibraltar pour leur travail. Même les écoliers habitant la Linca
et qui se dirigent vers Gibraltar pour aller à l'école, sont renvoyés
à la Linca. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

AGENCE ESPAGNE

QUOTIDIEN

14 DÉCEMBRE 1937 (N°333)
SERVICE DE 18 H.45 (4)

OBUS SUR MADRID

Madrid, 14 Décembre.- Quelques obus sont tombés sur Madrid dans la matinée. Le bombardement a repris dans le courant de l'après-midi et un duel d'artillerie s'est engagé qui a duré près d'une heure. Le calme est ensuite revenu. (Agence Espagne)

VIOLENTE EXPLOSION DANS LES LIGNES REBELLES DE LÉGANES

Madrid, 14 Décembre.- Dans le courant de la nuit dernière, les rebelles ont ouvert un feu intense de fusils et de mitrailleuses sur les positions républicaines du sud-ouest de Madrid. Cette opération n'a pas eu de conséquences pour les lignes gouvernementales. Au cours de la matinée d'aujourd'hui, une formidable explosion provenant du camp rebelle a été entendue des secteurs de Carabanchel, Usera et Villaverde. De hautes gerbes de flammes s'élevèrent derrière les lignes rebelles. Le lieu de l'incendie coïncidant avec l'emplacement d'une poudrière située à gauche du village de Légenes, on suppose que c'est là que l'explosion s'est produite. (Agence Espagne)

A MADRID, TOUT LE LAIT SERA CONTRÔLÉ PAR LA CENTRALE DE PASTEURISATION

Madrid, 14 Décembre.- A partir du 16 Décembre, toute la quantité de lait produite dans le rayon de la municipalité de Madrid ou y parvenant sera livrée à la Centrale de Pasteurisation. Seuls seront exemptés certaines organisations officielles munies d'une autorisation spéciale. Cette mesure qui, tout en facilitant le contrôle hygiénique du lait améliorera le ravitaillement des enfants et des malades, a été prise en accomplissement d'une décision de la Commission de Ravitaillement. (Agence Espagne)

LES SOUSCRIPTIONS EN FAVEUR DES COMBATTANTS

Madrid, 14 Décembre.- En tête de liste de la souscription ouverte pour le Nouvel An des combattants se place la Municipalité de Madrid, avec une somme de 50.000 pesètes. (Agence Espagne)

Le total des sommes versées hier pour l'aide aux combattants s'élève à 190.000 pesètes. La Junte des spectacles de Madrid figure parmi les souscripteurs avec un don de 30.000 pesètes. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

AGENCE ESPAGNE
Adresse Télégraphique : ESPAGNE

QUOTIDIEN

14 DÉCEMBRE 1937 (N°333)

SERVICE DE 19 H.30 (5)

LE FROID PARALYSE LES OPERATIONS EN EXTREMADURE

Barcelone, 14 Décembre.- On mande de Valsequillo : Un froid intense règne à présent dans les montagnes d'Extremadure. Depuis plus d'un mois, les opérations semblent totalement paralysées. La seule activité des rebelles dans ce secteur consiste à lancer presque chaque jour, à la tombée du crépuscule, quelques obus sur le village de Valsequillo, Les lignes républicaines du secteur de la Granja de Torrehermosa, de la Granjuola, de Los Blasquez, de El Caballon et de Cabeza Grande restent inchangées. (Agence Espagne)

RETOUR DE LA DELEGATION ESPAGNOLE AUX FETES ANNIVERSAIRES DE L'U.R.S.S.

Barcelone, 14 Décembre.- Les membres de la délégation espagnole qui est allée assister aux fêtes du 20ème anniversaire de l'Union Soviétique sont de retour à Barcelone et ont été reçus ce matin par le Président du Conseil, Monsieur Négrin et par le Président Companys.

M. Rafael Vidiella, conseiller aux Travaux Publics de la Généralité a dit notamment aux journalistes présents : "Notre visite en U.R.S.S. nous a révélé l'immense intérêt que porte à notre cause le peuple soviétique. Les enfants espagnols qui se trouvent en U.R.S.S. sont l'objet de touchantes attentions. Ils fréquentent les écoles, mêlés à leurs petits camarades russes." (Agence Espagne)

ARRIVEE D'UNE CARGAISON DE VIVRES, DON DU COMITE ARGENTIN D'AIDE A L'ESPAGNE

Valence, 14 Décembre.-

.- La cargaison de vivres expédiée par le Comité Argentin d'Aide à l'Espagne et qui est arrivée à Valence a été divisée en deux parties, dont l'une est destinée à Madrid. (Agence Espagne)

LES SALAIRES DES OUVRIERS EN TERRITOIRE REBELLE

Hendaye, 14 Décembre.- Le journal "Diario de Burgos" annonce que la commission des travaux de la municipalité de Burgos vient d'établir un tarif de paiement pour les ouvriers : "salaire vital, hiérarchique et familial". Ce tarif comporte trois catégories de travail- leurs dont les salaires respectifs sont : 5,50, 6,50 et 7,50 pesètes par jour. C'est là, selon le "Diario de Burgos" un système d'émulation qui tournera au bénéfice des travailleurs et augmentera leur rendement. (Agence Espagne)

UNE EXPOSITION SUR L'ESPAGNE REPUBLICAINE OUVRIRA LE 17 DÉCEMBRE A PARIS

Paris, 14 Décembre.- L'exposition "L'Espagne vous parle", organisée par le Comité International d'Aide au Peuple Espagnol sera inaugurée le 17 Décembre à 15 heures, 30 Bd. Bonne-Nouvelle. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11. Rue du 4-Septembre. Paris (2^e)

Telephone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

AGENCE ESPAGNE

QUOTIDIEN

14 DECEMBRE 1937 (N°333)

SERVICE DE 20 H. (6)

LES PERSPECTIVES D'UNE OFFENSIVE REBELLE

Barcelone, 14 Décembre.- Le Bulletin Officiel de l'Etat-Major de l'Armée de Terre publie cette semaine un très important article sur la situation militaire, dont nous extrayons les passages suivants :

" A l'heure où nous écrivons ces commentaires (28 Novembre), plus d'un mois s'est écoulé depuis la chute de Gijon et l'offensive franquiste annoncée contre les lignes républicaines de l'Est, du Sud et du Centre, n'a pas été encore commencée."

"Dans leur soif d'accumuler des avantages territoriaux, industriels et commerciaux capables d'influencer en leur faveur les chancelleries démocratiques, les rebelles, pendant 8 mois ont tout subordonné à l'occupation du littoral cantabrique. Ont-ils bien fait? Militairement, non. Le martyre du Nord a donné une trêve à la République, une trêve dont elle avait besoin pour organiser son armée et pour instaurer l'ordre à l'arrière. Aujourd'hui, l'arrière suit le Gouvernement dans tous ses secteurs et l'armée s'est forgé une ~~si~~ manifeste."

" Nous comparons la situation actuelle avec celle que traversait le régime durant le mois de Novembre de l'année dernière et cette comparaison nous aidera à rester optimistes - d'un optimisme conscient et réfléchi -."

" Le facteur géographique joue à présent en faveur de l'Espagne républicaine, c'est à dire de la seule Espagne possible. Nous constituons aujourd'hui militairement, stratégiquement, économiquement et politiquement un tout homogène, susceptible de réactions vigoureuses. Nous pouvons répondre aux offensives, non seulement en résistant, mais en réalisant des avances. "

"En ce qui concerne les plans de l'adversaire, les informations qui nous parviennent sont confuses, multiples et contradictoires. D'ouest contre quels objectifs lancera-t-il son attaque? De Huesca contre Lérida, de Tέρuel contre Castellon, de Sigüenza contre Guadalajara, d'Arganda contre Alcalá de Henares ou bien contre Pozoblanco, contre Jaen, contre Almería? Combinera-t-il deux violentes offensives, alimentera-t-il seulement une opération de grand style, ou multipliera-t-il les feintes en vue de nous désorienter? Certes, nous savons qu'une grande partie des effectifs du front du Nord ont été transportés à l'Est et au Centre. Nous savons aussi que des contingents allemands, italiens et marocains continuent à débarquer sur la Péninsule et avec eux, de grandes quantités de matériel de guerre. Nous savons que la Non-Intervention continue à nous causer d'énormes dommages, mais nous savons également que nous disposons d'une armée." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Telephone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNE
AGENCE ESPAGNE

QUOTIDIEN

14 DÉCEMBRE 1937 (N°333)
SERVICE DE 22 H.15 (7)

UNE INTENSE ACTIVITÉ REGNE DANS LE CAMP REBELLE AU LONG DE LA FRONTIÈRE RÉCEMMENT FERMÉE DE GIBRALTAR

Gibraltar, 14 Décembre.- Depuis la récente fermeture par les autorités rebelles de la frontière de Gibraltar, une fiévreuse activité militaire se manifeste dans tout le territoire voisin. Dans la matinée, des camions militaires et des autobus bondés de troupes sont partis en direction de Malaga et de Séville. On fait évacuer les hopitaux; les blessés légers sont placés chez des particuliers. Les habitants des villes voisines ont été prévenus par les autorités rebelles d'être prêt à loger des soldats ou à recevoir des blessés, en cas d'urgence.

Entre temps, de nombreux navires déchargent sans arrêt du matériel de guerre venant d'Italie et d'Allemagne à Malaga et à Cadix.

Les communications téléphoniques entre Gibraltar et le territoire rebelle sont suspendues. (Agence Espagne)

LE CHEF DE LA POLICE REBELLE, Mr. MARTINEZ ANIDO, VA FAIRE UNE VISITE D'INSPECTION
A LA LINEA

Gibraltar, 14 Décembre.- Le général Martinez Anido, chef de la police du Général Franco est attendu demain à La Linea où il fait une visite d'inspection. Son arrivée coïncide avec le renforcement des gardes préposés à la surveillance de la frontière, dans le but d'empêcher des fugitifs de gagner la frontière. On pense, en outre, que le général Martinez Anido procédera à une épuration dans tous ces parages. (Agence Espagne)

LES AGENTS DE FRANCO NE TROUVENT PAS DE BUREAUX A GIBRALTAR

Gibraltar, 14 Décembre.- Les propriétaires de l'immeuble où se trouvaient installés à Gibraltar les agents du général Franco ayant expulsé ces derniers, les représentants des rebelles cherchent dans toute la ville un local où transférer leurs bureaux. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Telephone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNE AGENCE
AGENCE ESPAGNE

QUOTIDIEN

14 DECEMBRE 1937 (N° 333)
SERVICE DE 23 H.15 (8)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Barcelone, 14 Décembre.- ARMÉE DE TERRE

Peu d'activité, manifestée par des fusillades et des canonnades dans quelques secteurs des différents fronts. (Agence Espagne)

LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE MR. AZANA REÇOIT LE PRÉSIDENT COMPANYS

Barcelone, 14 Décembre.- Le Président Companys a été reçu aujourd'hui, au début de l'après-midi par Mr. Azana, Président de la République, avec lequel il s'est longuement entretenu. (Agence Espagne)

EN ARAGON, LES "GUERRILLEROS" N'ONT CESSÉ, DEPUIS SEIZE MOIS, DE HARCELER
LES REBELLES

Barcelone, 14 Décembre.- On mande de Valsequillo : De nombreux et intéressants détails sur les guerillas qui, 16 mois après l'occupation de Séville, se poursuivent encore dans les régions sud du territoire rebelle, ont été fournis par six évadés de la province de Huelva, récemment arrivés dans les lignes républicaines. Du long récit de ces luttes parsemées et violentes, menées contre des forces numériquement et matériellement très supérieures, il ressort que les "guerilleros" s'étaient organisés en petites unités de combat, agissant en liaison les uns avec les autres, et contraignant souvent les rebelles à soustraire des fronts d'importants effectifs pour contenir un assez fort coup de main.

L'une de ces récentes opérations a consisté en l'attaque brusquée de la mine Sant-Isidro, dont un détachement de gardes civils les avait mis au défi de s'approcher. Surpris, les gardes se défendirent mal et plusieurs d'entre eux furent tués. Les "guerilleros" revinrent sur leurs positions, non sans emporter 20 caisses de dynamite provenant de la mine, ainsi que des armes. Leur lieutenant ayant eu la main arrachée par une grenade, ils durent, pour éviter la gangrène, l'amputer avec une scie.

Ce n'est qu'à la fin du mois d'Octobre que les guerilleros, décimés, résolurent de se diviser en groupes de 5 ou 6 pour tenter de passer en territoire loyal. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Telephone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

AGENCE ESPAGNE

QUOTIDIEN

14 DECEMBRE 1937 (N°333)

SERVICE DE 24 H. (N 9)

DES AVIONS REBELLES BOMBARDENT PAR ERREUR LEUR PROPRE CAMP

Barcelone, 14 Décembre.- On mande de Bujaraloz : L'aviation rebelle a rendu aujourd'hui par mégarde un grand service à la cause républicaine; quelques appareils de bombardement du type Heinkel, venant de Saragosse et ayant traversé au nord-est les lignes gouvernementales, virèrent brusquement vers le sud à la hauteur de Monte Oscuro, fuyant devant le feu des batteries anti-aériennes et les avions de chasse républicains qui, déjà, se lançaient à leur poursuite.

Arrivés à la hauteur de Villafranca de Ebro, importante base militaire rebelle où sont concentrés en permanence des effectifs considérables, les avions, par suite d'une erreur incompréhensible, déversèrent toute leur cargaison de bombes sur ce village, causant vraisemblablement de graves dégâts et de très nombreuses victimes parmi les troupes rebelles. (Agence Espagne)

AVIATION ET ARTILLERIE REPUBLICAINES BOMBARDENT LES POSITIONS REBELLES DE LA SIERRA DE ALCUBIERRE

Barcelone, 14 Décembre.- On mande de Sarinena : Dans le secteur de la Sierra de Alcubierre, tandis que l'artillerie gouvernementale bombardait avec efficacité les positions rebelles de Perdiguera, Lecinena et Zuera, provoquant des incendies et des explosions, l'aviation républicaine a effectué plusieurs vols de reconnaissance au-dessus des lignes factieuses. (Agence Espagne)

CONCENTRATIONS REBELLES DISPERSÉES DANS LE HAUT-ARAGON

Barcelone, 14 Décembre.- On mande de Boltana : Sur le front du Haut-Aragon, où les tourmentes de neige paralysent toutes opérations, les services de reconnaissance de reconnaissance républicains ont été néanmoins assurés et des concentrations de troupes rebelles ayant été signalées à Yebra de Basa, l'artillerie gouvernementale les a dispersées avec de lourdes pertes. (Agence Espagne)

L'ARTILLERIE GOUVERNEMENTALE A INTENSEMENT BOMBARDE LES POSITIONS REBELLES DE LA CITE UNIVERSITAIRE

Madrid, 14 Décembre.- L'artillerie gouvernementale a soumis, cet après-midi, à un bombardement intensif les positions qui restent encore aux mains des rebelles dans la Cité Universitaire, réduisant au silence plusieurs nids de mitrailleuses et causant des ravages dans les lignes factieuses. (Agence Espagne)